

GABINETE ESCRITORIO • Oficinas de publicidad y Administración • GABINETE DE LECTURA

Exposición de la Industria y del Comercio

Modas. Actualidades
Hermosos cuadros. Fotografías

Salón del Herald

Instalaciones y anuncios combinados en el SALON

Anuncios murales
Objetos de arte y fantasía

CONSTITUCIÓN, 98, 100, 102

Los del regional á Cuba

Carta de Alcudia

31 de agosto

Quince días llevo en la Redacción del HERALDO y comprendo lo difícil de la profesión periodística. Acabo de llegar á la antigua y fidelísima ciudad de Alcudia y apenas me apeo del coche cuando se me comunica la triste nueva de que mi tío del alma D. Juan Domenech hace días está postrado en el lecho del dolor donde le tiene rendido una de las enfermedades más mortíferas y despiadadas, la tuberculosis que tantas víctimas ha causado y causa á la humanidad. Suplico pues clemencia á mis queridísimos lectores, en la seguridad de que han de formarse cargo de que el que con el corazón contristado se ve obligado á escribir para el público muy malo le resultará su trabajo.

Las dos y cuarto eran cuando el silbato de las locomotoras anunció que íbamos á salir de Palma y efectivamente segundos despues el pesado tren se ponía en marcha, entre vitores y aplausos de militares y paisanos que habían acudido á la estación con el noble fin de despedir á los hijos de esta tierra que arrojando toda clase de peligros se trasladan allende los mares á luchar contra los traidores de la patria.

Nada digno de mención ocurrió hasta pasada la estación de Marratxi al llegar á la subida ó cuesta de Santa María, una de las dos máquinas, puesto que dos fueron las que tuvieron necesidad de arrastrar el pesado tren, sufrió la rotura de uno de sus tubos imposibilitando la marcha. Gracias á las acertadas medidas de D. Guillermo Moragues, el tren fué dividido en dos, siguiendo el primero hasta Santa María y regresando luego la máquina útil para llevarse los coches restantes.

En la maniobra se invirtió poquísimo tiempo, lo cual demostró y puso de manifiesto la pericia é inteligencia de los empleados de la compañía.

En las estaciones de tránsito, como dije por telégrafo, concurrió poquísima gente debido sin duda á que en los pueblos se ignoraba la marcha de la tropa.

La nota triste de la jornada, lo que conmueve, lo que en tropel hace acudir las lágrimas á los ojos fué el espectáculo que presenciámos, á la llegada del ferrocarril á Lloseta; dos mujeres, sin duda madre y hermana de uno de los soldados se abalanzaron frenéticas al coche en donde iba su hijo del alma, y su hermano querido; cuanto tiempo permanecimos en la estación, lo estuvieron unidos en estrecho abrazo formando un cuadro que seguramente inmortalizaría al pintor que fielmente lo reprodujese en el lienzo.

En Inca sucedió un caso análogo al descrito pero debido á la multitud que presenciaba la llegada del tren, pasó á muchos desapercibido.

Una comisión de jefes pertenecientes á la reserva del mencionado pueblo, acudió para saludar á los soldados, se dieron vivas á los reyes, á España, á Mallorca, al ejército y á los expedicionarios.

Llegada á La Puebla

Muchos fueron los vecinos de esta villa que estaban en la estación esperando nuestra llegada, en el mismo andén se formó y pasó lista á la tropa tomando inmediatamente el camino de Alcudia.

Antes de ponerse en marcha pedí permiso al simpático comandante Sr. D. Jerónimo Sáenz, para que en nombre de la redacción del HERALDO me dejase obsequiar á los soldados con un vaso de vino, dicho comandante me indicó que atendido á que durante el camino habían bebido sería más conveniente dejarlo para el siguiente día, agradeciendo al mismo tiempo en nombre de sus soldados el ofrecimiento.

Camino de Alcudia

Acompañado de mi distinguido amigo el reporter de la *Almudaina* Pedro Peyró tomamos el camino de dicha ciudad.

No paso á describir los detalles que presentan á los viajeros los encantadores panoramas que continuamente se ofrecen, por suponerlos conocidos de todos ó de la mayoría de los que esta correspondencia lean.

Al llegar al hotel del *Junteret* la tropa tomó un pequeño descanso siguiendo luego su camino hasta las siete y media en que hubimos terminado la jornada.

A la entrada de la población estaba esperando á la tropa el Alcalde Secretario y algunos vecinos, procediéndose inmediatamente al alojamiento de los soldados los cuales fueron distribuidos de dos en dos en diferentes casas, el Jefe y oficiales se hospedaron en los domicilios de las familias más distinguidas de la población.

En el momento que voy á terminar la carta, 11 de la noche, se oye la corneta dando el toque de silencio.

Antes de acabar voy á decir algo de un suceso extraño raro, é incomprendible por tratarse de una persona que por su carrera tendría obligación de ser más cortés, me refiero al *encargado*, ó *aspirante* á oficial de telégrafos Sr. Gralla al que por lo visto no son simpáticos los periodistas.

Al ir á la estación para enterarnos de las horas en que podríamos telegrafiar nos contestó de una brusca que los días ordinarios de 9 á 7 y

los domingos por ser estación limitada de 7 á 12 de la mañana.

Enterados de lo único que nos interesaba saber, salimos, despidiéndonos del que tan mal nos había recibido.

Al estar en la casa del Ayuntamiento con objeto de saludar al Comandante y Oficiales que se hallaban en dicho sitio nos encontramos de nuevo con nuestro hombre que dándose aires de Director del Cuerpo estaba hablando con el Sr. Saenz, por la conversación me enteré de que se trataba de buscar un medio para que el domingo estuviese la estación abierta todo el día, como que á mí me resultaba su perior la medida si se llevaba á efecto, me tomé la libertad de interrogar al Sr. Gralla preguntándole que toda vez que el domingo estaría de guardia todo el día si tendría inconveniente en dar curso á mis telegramas á lo que me contestó que la prensa no tenía derecho á exigir más ventajas que las particulares puesto que en Alcudia se recibían los periódicos con cierta irregularidad y que por lo tanto no debía tener con nosotros ninguna clase de consideraciones.

Conque ya lo sabe la prensa de Palma si el señor no es atentó con ella es porque recibe los periódicos con irregularidad.

Adios Sr. Director, mañana continuaré antes de despedirme le suplico haga publico mi agradecimiento al comandante Sr. Saenz, al capitán, y demás subalternos por las atenciones de que por su parte les he merecido, lo mismo que á D. Luis Capó farmacéutico de esta villa en donde emborrono estas cuartillas.

Los soldados contentísimos y mas bien que á la pelea parece se dirigen á una fiesta.

LORENZO BARCELÓ.

El "Heraldo" en los pueblos

Manacor 31 Agosto de 1895.

Sr. Dr. del HERALDO DE BALEARES.

Muy señor mío: recordará Vd. seguramente señor director aquel escandaloso *escamoteo*, de que hablamos en nuestra penúltima correspondencia, y en el que tan *graciosamente* birlaron 300 y pico de pesetas, por arte *mágico* fusionista, al señor Jaime Oliver.

Pues bien; el sumario instruido en averiguación de tan enorme chanchullo, empieza á dar sus resultados:

El exalcalde, el secretario, el agente ejecutivo, el depositario y un auxiliar de la agencia, ya procesados unos, *ex procesados* otros y fusionistas todos, se ha dictado contra ellos auto de procesamiento.

Es un magnífico florón con que podrán engalnar los fusionistas su brillante corona... de espinas.

Qué satisfechos deben de estar los ilustres jefes del fusionismo al ver como salen *esos chicos tan aprovechados* y tan amantes de lo *ajeno*.

No le vendría mal una *mijita* de tango de la *Gran via*

Soy el rata primero

Pero como no estarán para bromas, vamos á reseñar los hechos más culminantes de esta semana, que ha sido rica en incidentes fusionistas.

La última sesión celebrada por este Ayuntamiento fué un verdadero fracaso para la mayoría liberal.

Uno de ellos el porta-voz de la agrupación, pidió licencia por un mes, y en el acto le fué concedida.

Al poco rato se ausentó otro por que según dijo había tomado purgante y la cosa apretaba de firme.

Obligaciones perentorias obligaron á otro concejal á dejar su sillón y fuese con la música á otra parte.

Y así fueron desfiliando uno á uno los disciplinados concejales hasta que la mayoría quedó convertida en minoría y vice-versa, dejando en inminente peligro los intereses fusionistas.

Y entonces como es de suponer empezaron á llover proposiciones y en menos de una hora se vino abajo la *grande obra* fusionista. Al día siguiente la palabra *traición*, repercutía en las desfavoradas huestes liberales, echándose mutuamente la culpa de haber sido el *Judas* del partido.

Armóse en la familia un jaleo de mil demonios acabando por tirarse los trastos á la cabeza, ¡muy bien!

Los acuerdos más importantes tomados en aquella celebrísima sesión fueron:

Destitución y nombramiento de nuevos empleados.

Provisión de la segunda tenencia, vacante por huida vergonzosa de D. Onofre recayendo la elección en la persona del mismo concejal D. Pedro Muntaner y volver al ser y estado de antes aquel tin glado.

Que era un dechado, de inutilidad

Desfacer aquel entuerto fusionista en un recodo de la carretera del puerto (que aun no es nacional ni lo merece ser según opinión del corresponsal fusionista) ó sea la *glorieta* ó *jardinito* muy mono, muy monito, y muy carito, conformido en signo masónico, *ad majorem gloriam Sagastis Matcum*

(*Libera nos Domine*) y para dar mayor esplendor á ciertas propiedades antiguas. Los materiales empleados en esta obra monumental han sido destinados y con muy buen acierto á levantar una pared al lado del torrente que pasa por el costado de dicha carretera, muy fecunda en desgracias.

Fusionista hay capaz de combatir esta humanitaria é inmejorable reforma. A tanto llega el fanatismo por su amo y señor.

Otros muchos acuerdos se tomaron todos muy importantes y todos muy necesarios.

Con este golpe de gracia ha quedado convertido el partido fusionista, en un montón informe de ruinas sin esperanza de restauración, ¡ya era hora!

Aprovecha la ocasión de repetirse de Vd. afectísimo

El Corresponsal.

P. D.—Dicenme que han sido procesados los concejales que formaron el último bienio del Ayuntamiento de Petra por... falsificación de documento.

Según parece estos fusionistas en todas partes cuecen habas.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del Herald

Buques listos para Puerto-Rico

Madrid 31 7'40 n.

El Alfonso XII y el Isabel II que se hallaban anclados en el puerto de Málaga, han recibido las oportunas órdenes para salir con rumbo á Cádiz y dirigirse á Puerto Rico para desempeñar una comisión especial.

Zeda.

Infantería de Marina.—Castelar

Madrid 31, 7'40 n.

En el ministerio de Marina se ha recibido detallada relación oficial de los combates de Tejar, Si- quibu y Diego Valle, en que tomó parte, distinguiéndose mucho, la infantería de Marina.

El Sr. Castelar salió ayer de San Sebastián para Biarritz.

Pasará el tribuno ilustre unos días en el afortunado balneario, desde donde marchará á Cataluña, parando en Valls con su amigo el poeta catalán Tomás Salvany una temporada.

Zeda.

Trabajos filibusteros.—Conferencia.—

Fuerzas á Puerto Rico.—Los del

"Alfonso XIII"

Madrid 31, 7'40 n.

Han circulado insistentes rumores sobre próximos desembarcos en Puerto-Rico de fuerzas filibusteras. Los laborantes trabajan sin descanso en este sentido. Se sabe también que en la antilla menor se conspira y tiene simpatías el separatismo.

Sobre este asunto han celebrado una detenida conferencia los ministros de la Guerra y Marina acordando aumentar el ejército de Puerto Rico en plazo breve para evitar males mayores.

También se ordenó que las fuerzas que conduce el Alfonso XIII entre las que figura el batallón de cazadores de Las Navas desembarquen á su llegada á Puerto-Rico hasta nueva orden.

Zeda.

Manifestación de simpatía.—En

Filadelfia

Madrid 31, 7'40 n.

El entierro del popular sainetero valenciano Eduardo Escalante ha revestido en Valencia caracteres de solemne manifestación de cariño y respeto al finado.

Escalante era en Valencia lo que *Pitarra* en Cataluña y *Trueba* en las provincias.

Los sainetes de Escalante eran popularísimos.

Se dice que en Filadelfia ha sido apresado por los agentes del Gobierno un remolcador que había embarcado armas y municiones con destino á los insurrectos cubanos.

Zeda.

Los del Regional á Cuba

Por telégrafo

Alcudia 1.º 9'20 m.

Ha trascurrido la noche sin novedad.

Los soldados se alojaron fácilmente, por disputarse el honor de dar alojamiento á los que van á combatir por la patria.

Á las siete los cornetas han tocado diana formando los expedicionarios, á los que se pasó lista.

Á las ocho han asistido á misa, conducidos por los oficiales.

La gente vitorea el paso de los soldados invadiendo la iglesia.

En casa del Sr. Oliver hemos sido obsequiados los oficiales y la prensa con un *lunch*.

El comandante improvisa una poesía dedicada á la bellísima Apolonia Oliver.

En nombre del HERALDO saludo á los soldados. Estos vitorean á la prensa.

Lorenzo Barceló.

Buenas noticias.—Dupuy de Lome

Madrid 31, 8'30 n.

Se ha recibido en el ministerio de Estado un telegrama oficial de nuestro representante cerca del Gobierno de Wasington confirmando y detallando la noticia que adelanté en el anterior telegrama.

Atendiendo el Gobierno á las energías reclamaciones y denuncias del Sr. Dupuy de Lome ha sido en la Florida emboscado un remolcador ocupándole 180 carabinas de repetición y 200.000 cartuchos que debían alijarse en las costas cubanas.

Han sido detenidos por indicaciones del embajador 20 laborantes contra los cuales resultan graves sospechas de conspirar contra la integridad de España.

Se les han ocupado 25 cajas de municiones de guerra y documentos de importancia.

Ha causado excelente efecto que el gobierno de la República atendiese á las reclamaciones de nuestro representante de cuya inteligencia y actividad se espera mucho si se le sigue apoyando.

Zeda.

Beranger y el Ferrol.—Razones

Madrid 31, 8'30 n.

El ministro de Marina Sr. Beranger ha telegrafado al Ferrol diciendo ser imposible revocar la orden del *María Teresa*.

El crucero debe marchar inmediatamente á Bilbao para aprovechar la marea alta para entrar en la ría.

Beranger insiste según él por no existir materiales en el Ferrol donde se eternizarían la recomposición de las averías, mientras que en los astilleros del Nervión el *María Teresa* estará á los dos meses en condiciones de navegar y de prestar servicio.

Zeda.

Táctica de los filibusteros

Madrid 31, 9 n.

Continúan los filibusteros poniendo en acción su táctica ferocista al caer por sorpresa sobre los pequeños destacamentos.

Telegramas fechados en la Habana recibidos aquí esta tarde dan cuenta de que 300 insurrectos cayeron sobre el fuerte de Mendoza donde existía un pequeño destacamento de la Guardia civil.

El destacamento se aprestó á la defensa dispuesto á morir en cumplimiento de su deber pero morir matando.

El combate fué reñidísimo.

Murió un voluntario y dos guardias.

Ignóranse las bajas que tuvo el enemigo que tuvo que retirarse ante la tenaz resistencia apesar de su superioridad numérica.

Al retirarse intentaron incendiar el fuerte.

El comandante Colón persigue de cerca á los insurrectos.

Se elogia mucho el valor de los guardias.

Zeda.

Voluntarios.—Tabacos en la Argentina

Salcedo en Madrid.—El Sultán

Madrid 31, 10 n.

Hasta la fecha entre jefes y oficiales, clases y soldados del ejército escuden de 11.000 los que han solicitado ir á la campaña cubana voluntarios.

Por el ministerio de Estado se han entablado las oportunas reclamaciones para que el Gobierno de la Argentina vuelva sobre su acuerdo en lo del aumento de derechos sobre el tabaco que se importa de Cuba.

Ha llegado á Madrid procedente de San Sebastián, el general Salcedo.

Saldrá mañana para Mondariz.

El Sultán de Marruecos saldrá en breve para Fez.

Recomposición del Pelayo.—Contra

España

Madrid 1.º 10 m.

Ha quedado completamente recompuesto el acorazado *Pelayo*, debiendo hacer pruebas de navegación el martes próximo.

El periódico de New-York el *Sun*, publica un violento artículo contra España excitando al Gobierno Yankee á que reconozca la beligerancia de los insurrectos cubanos, añadiendo que esto sería simplemente una imitación de lo que hizo España cuando la guerra de sucesión.

Concesión.—Cumplimiento.—En San

Sebastián

Madrid 1.º 10 m.

S. M. la Reina se ha dignado conceder la cruz roja del mérito militar al Comandante de ingenieros D. Eduardo Cañizares.

Mañana será recibido por S. M. la Reina el General francés Mr. Baraique que ha ido á San Sebastián expresamente, para saludarla en nombre del Presidente de la República de Francia.

Hoy llegará á San Sebastián el Duque de Madras.

Edición de la tarde.

PALMA 1.º SEPTIEMBRE DE 1895

Palma

—Esta mañana se ha mandado retirar de la venta un trozo de lechona, de cuya clase de carne, está prohibida en verano la expendición.

—A las once de esta mañana, vendían la carne en competencia los carniceros de la plaza de Abastos, habiéndose vendido carnero á dos reales y hasta á cuarenta céntimos tercia.

—Ayer por la noche se promovió un escándalo en el Borne, entre dos individuos, uno de los cuales se había excedido en la bebida. La policía medió en el asunto, conduciendo á uno de los beligerantes á Capuchinos.

Credenciales

Ayer se recibió una credencial á favor de Don Antonio Buadas por la cual se le nombra escribiendo auxiliar del cuerpo de Obras públicas, con el haber anual de mil pesetas.

Por otra parte, se sabe que también ha sido agraciado con otro empleo en el mismo cuerpo el distinguido joven D. Francisco de Zagrana, que se encuentra actualmente en Madrid el cual disfrutará del sueldo anual de 1,250 pesetas, aunque de este título no se ha recibido aun la credencial.

—Ayer por la tarde fondeó en nuestro puerto el vapor *Danube*.

—Al anochecer de ayer trabóse una camorra entre dos mujeres en la calle de la Alfarrería, pudiendo las contendientes ser separadas por los vecinos.

—Por la policía fué detenido un individuo sobre el cual recaían sospechas de que se dedicara á expender moneda falsa ocupándole 60 piezas de plata de cuño falso. El detenido fué puesto á disposición del juez.

—Hoy se colocaron en el caserío del *Terreno*, las banderas anunciadoras de la próxima fiesta que anualmente se celebra en aquel caserío.

—Ayer fué encerrado en Capuchinos un muchacho que había faltado de palabra y obra á su padre.

—Un hombre que durante esta pasada noche transitaba por estas calles en completo estado de embriaguez, fué conducido á Capuchinos por la guardia nocturna.

—Ha tomado posesión de su cargo, el recientemente nombrado recaudador de contribuciones de la 1.ª zona del partido de Manacor D. Francisco Nadal y Servera.

—Ayer fueron conducidos cuatro cadáveres al cementerio de esta capital.



Si los toros de Muruve que allá en el chiquero esperan la señal presidencial para lanzarse á la arena no salen armando cisco, buena bronca la que espera por sus bombos y reclamos á la palmasana prensa. Los bichos son muy hermosos, no hay quien discutirlo pueda pero á veces es lo hermoso lo que nos sale de *pega* pues la bondad y la hermosura andar suelen á la greña. La muger y el toro bravo mucho al melón se asemejan la muger hay que catarla y al toro hay que verle en brega.

En los palcos y en las gradas se ven mugeres soberbias y en las gradas del tendido nuestras *garridas* payesas, dan con su esbelta figura mayor realce á la fiesta y en sus accidentes todos procáman sus excelencias. Más callar es preciso que ya á comenzar la fiesta que va á comenzar la fiesta más bella y más varonil que humanos ojos vieran; fiesta, en que brilla el donaire y la española braveza, en que destreza y valor *humanizan* á las fieras, que al morir de una estocada después de buena faena exclaman «Muero con gusto al ver tanta gentileza ¡Olé y que viva tu madre y la española majeza.» Nación que el valor le sobra para vencer á las fieras sabrá vencer á Maceo aunque los yankees no quieran y aunque otra vez de Ultramar el *Maura* ministro sea y á Cuba quiera perder no ha de lograrlo aunque quiera puesto que en España hay aun gran *vergüenza torera*.

Por temor al *sole* los de Villabrutanda se quedan en casa.

La sombra flojilla. ¡Lástima de reclamos! Tres *músicas* refrescan con sus acordes la atmósfera, como decía un cartel escrito en serio en Toledo ha muchos años.

En la Barrera los niños *juncales* de la becerrada actúan de reserva con cierta escama.

Se presenta el Presidente con puntualidad pasmosa más en la plaza de toros lo que falta mayormente; son toros y toreros que den la hora.

Desfila la gente buena. La cátedra aplaude con ciertas reservas.

Los monos sabios con trage de familia, de cuadro, según me hace observar Enseñat que está á mi vera y viene de Francia muy *coscosero*.

..... y apareció el primer *cornudo* de la tarde, vamos á decir, porque lo que el primero de la creación no es nada la fecha.

Ni aun mi amigo D. Juan que en fechas es una ardilla recuerda el origen de la humana cornología.

Pidamos á las *hadós* que nos libren de tan molesto aditamento y puesto que de puntas se trata se la saco como puedo al lápiz y prosigo.

El *Muruve* remata en las tablas. Desmonta un piquero.

Gallea Litri con salero. Palmas prematuras.

Entra otra vez en suerte y los de *aypa* huyen. El toro derrota y se carga otro jamelgo.

Los maestros trabajan de veras. Los picadores se crecen.

Toma otra vara. El toro demuestra más voluntad que coraje.

La Presidencia pasa con mucha oportunidad al segundo tercio.

Cita el Valenaia y se queda sin toro. Repite y al cuarteo pone un par superior.

Mazantinito deja otro par en su sitio. Otro par delantero el Valencia y termina la suerte el Mazantinito saliendo por piés.

Brinda el Litri. Intenta pasarlo en redondo y trata de bajarle la cabeza.

El toro noble y claro acude al engaño. Lia el percal y señala una estocada entrando á volapié buena.

Telonea con la muleta y se tira de cerca y deja una estocada superior una mijilla contraria.

Entra y sale de la suerte como un maestrizo. Mientras haya diestros de su salero no hoy peligro en España muara el toreo.

Así se trabaja y así se ganan las pesetas. Se arrastra el primer *Muruve* y á la arena sale el segundo

que trae en el espaldar la divisa roja de la casa. Reconoce el terreno y se las necha de bravucón. Está marcado con el 80.

Los piqueros pegados á las tablas como Alcalde fusionista á la vara.

Toma una vara recargando y otra con coraje. En las dos desmonta á los *caballeros andantes*.

Los de á caballo varilarguean con *paura* entre-gando los aditamentos á los cuernos del *Muruve*.

El público pide caballos y lo que debe pedir son picadores.

Presidente fuera camamas Que resulta la bro ma harto pesada.

Cae un piquero y se retira herido de pezuña. Gangas del oficio.

Sigue el miedo en los de caballería. El *Muruve* se reserva y suena el clarín ordenando palitroques.

Un chico brinda un par de lujo no se á quien. Entra al cuarteo el toro le acusa y se salva por piés de un disgusto.

Después de citar coloca un par de lujo muy regular.

Otro muchacho adorna con un par muy bueno el morrillo del 80 y repite el *Blanquito* con otro par de lujo superior.

Y allá va *Lesaca* quien sabe do va.

Lo pasa de cerca por alto y deja una estocada fuera de suerte entrando atropelladito y saliendo por piés.

La estocada pone fin á la vida del toro. Y vaya el tercero

El *Pino* pica como los *Calderones* en sus buenos tiempos.

El toro es un animal de mucha cabeza y apesar del bulto de los comentarios cumple como bueno.

Los *chicos* adornanle el murillo con arte. El diestro despues de sobria faena lia los tras tos y se arrancan toro y torero dejando una estocada hasta mojarse los dedos.

Ovación. *Lesaca* lo descabella al primer intento.

Viva los niños de rumbo y los toreros de gracia así se torea y así se maia.

Segunda parte. Vaya que sea.

Hermoso animalito el cuarto. Dios nos libre de cornudos.

El toro no gusta del *jiervo*. Entra en suerte sin más consecuencias que una pantorrilla de un piquero.

El animal se crece una *mijita*. La plaza sin dirección.

El *Muruve* entra con voluntad y poder. Le falta coraje

Muy bien Sr. Presidente es Vd. un inteligente.

Cumplen en palos los chicos al cuarteo y me diojal sesgo.

El toro con tendencias á entablerarse. Salta al callejón y los chicos le alegran.

Lesaca pasa por alto con la derecha y con mucho apresuramiento señala un pinchazo volviendo la carita y saliendo por la del buey.

Se tira á la olla y cae el *Muruve* que fué el más buey de la tarde hasta el presente.

Lo asesina el puntillero desde el callejón. El animal no merecía más.

Y sale el quinto que es de la tarde el más bonito.

Ovación al *bicho* que sale con piés y limpia la plaza. El cornupeto infunde á todo respecto.

Entra en suerte y destroza caballo y picador. Al quite el *Blanquito*.

¡Ole los niños! Asesina otro caballo. Buena cabeza.

A caballo por vara se despacha. Los peones trabajan todos de verdad.

Sale el *Pino* y se desmonta del *arre* que no sirve.

Los piqueros se duermen. Falta la energía debida á los diestros.

El público electrizado. ¡Caballos!!

Bronca indescriptible. Flojea el servicio montado.

Sale el *Pino* que llevaba vendada la cabeza. Bien por los voluntariosos.

El público pide pareen los maestros pero se llaman *andana* porque no esta el animal para *primores* ni *floreos*.

El toro completamente aplomado. Un chico coloca un par al revuelo de un capote y otro al cuarteo con mucho gracia de lujo y aparecen los colores de nuestra bandera regional.

¡Muchos gracias por el pipal! En las banderas mallorquinas leo *La Ultima Hora*.

El toro se me antoja corto de vista. Litri lo para de lejos confirmado mi duda.

Se tira á paso de banderillas señalando una estocada sin soltar y otra

Se tira otra vez de lejos y sale tropicado. Despues de varios pases cita otra vez.

El toro no hace nada por el matador. El diestro se desluce por las pésimas condiciones del *Muruve*.

Un intento de descabello y el quinto se acuesta. El puntillito á la primera.

El pregono entre trompetazos hace saber que un picador no sirve.

Y yo que creía que no servia mas que *Pino*!! ¡Infeliz de mí!

Se arrastran tres caballos los únicos arrastrados en la tarde.

Y aparece el *Ultimo*

Sale enterandose. El público corea el miedo de los piqueros.

Desmonta á dos diestros. Sale un saltamontes de *pira*.

Los piqueros como las chulpapas van á estregar. Que manera de marrar

Vergüenza dá caballeros que á eso se llame picar.

En los *quites* frescachones y bonitos el *Lesaca* y el *Litri*.

Para cuándo son las multas señor presidente? El toro se crece

y sigue la juega y ya no hay vergüenza vergüenza torera.

Ni de la otra. Y vamos entregando caballos.

El *Lesaca* deseando terminar como sea. Muere á sus manos tras brega *Relámpago* de un volapié fuera de suerte recibiendo al salir un varetazo del último andaluz.

Resumen

La corrida buena. El ganado voluntario y noble.

Le faltaba codicia. Los diestros muy valientes y trabajadores.

Los chicos idem de lienzo. En banderillas muy bien.

De los picadores el *Pino* es el único que no debia dormir á la sombra.

El servicio de plaza bueno pero háy que uniformarles.

La Presidencia acertada aunque tarda en varas. Por complacer al público malogró el quinto que fué el toro de la tarde.

Mi enhorabuena á la Empresa por su deseo de complacer.

Caballos muertos 13.

Desperfectos

El *Pino* tiene una herida incisa en la ceja derecha calificada de leve.

El Pórtico una contusión en el hombro izquierdo á consecuencia de un batacazo.

FILEMON.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del *Heraldo*

Excitaciones.— Meetings.— Resistencia.

—Cos Gayón y Romero.—Precaucio-

nes.—Croquis de las averías

Madrid 31, 10 n.

Aumenta la excitación de ánimos en el Ferrol.

Se han celebrado varios *meetings*. La nota dominante de todos los discursos en ellos pronunciados ha sido la de no cejar en sus demandas.

Se ha tomado un acuerdo unánime. La resistencia ha de ser á todas las órdenes que concurren del Gobierno.

Nadie pagará la contribución dejándose ejecutar

en masa si el Gobierno tiene valor para tanto. En Madrid se da importancia al asunto.

Los Sres. Cos-Gayón y Romero Robledo han celebrado una conferencia telegráfica para tomar acuerdos que eviten el desarrollo de ciertas tendencias facciosas que las corporaciones gallegas dejan trasparentar.

Se acordó no admitir las renunciaciones que de sus cargos hagan los que los obtuvieron de elección popular con carácter obligatorio.

A la fuerza se contestará con la fuerza á medida que lo grave de las circunstancias y la amenaza de turbarse el orden público lo exija.

No se hacen alardes de fuerza pero no se permitirá imperen los temperamentos débiles, que dan lugar á que forme un Estado dentro del Estado.

Se han adoptado en todo Galicia las precauciones que la prudencia recomienda en todo Gobierno previsor.

Ha causado gran sensación el croquis de las averías del *Maria Teresa* que hoy publica *El Herald* de Madrid.

Entusiasmo.—El vomito.—El Gobernador en el Ferrol.—Luto

Madrid 1.º 2.º 10 m.

Ha llegado á la Habana el vapor *Cataluña*. El pueblo de la Hanana ha tributado á los soldados de la patria un entusiasta recibimiento.

Ha llegado al Ferrol el gobernador de La Coruña.

La estación estaba desierta. Ningún individuo del Ayuntamiento ha cumplimentado al gobernador.

La mayoría de los balcones ostentaban negros crespones.

Los comercios estaban cerrados en señal de duelo.

Noticias particulares dan cuenta de que aumenta el vomito, causando gran número de víctimas en Cuba.

El cólera.—Con rumbo á Puerto-Rico.—El Director de «O'Día»

Madrid 1.º 10 m.

Ha sido declarado oficialmente, la existencia de cólera morbo en Wladivostok.

Mañana zarpará Cádiz con rumbo á Puerto-Rico el Crucero español *Alfonso XIII*.

Es esperado en esta Corte el republicano portugués director del periódico *O'Dia*, el cual se supone viene á conferenciar con los más importantes prohombres del partido republicano español.

«El Siglo Futuro», y el «Aliance».—Propaganda carlista.—Las minorías y la cuestión Mora.—Una conferencia importante.

Madrid 1.º 2.º 15 m.

El Siglo Futuro publica en su número de ayer nuevas interesantes noticias sobre lo ocurrido á bordo del *Aliance*, al ser atacado por el *Condé de Venadito*.

Pruebase por el dicho del diario ultramontano, que el *Aliance* había sido fletado por los laborantes con el fin de que alijara armas y pertrechos de Cuba.

Los carlistas han suspendido su anunciada propaganda electoral en las provincias del Norte.

Se han reunido en el salón de conferencias del Congreso, los individuos que se hallan en Madrid pertenecientes á las minorías carlista y republicana para oír las protestas del mensaje que ha redactado el Sr. Carvajal, por haberle prohibido el duque de Tetuán examinar el EXPEDIENTE MORA, á lo que tenia como diputado de la nación, y inhelegible derecho.

Han celebrado una nueva y muy interesante conferencia, los Sres. Azcárraga y Beránger, sobre los rumores de próximos desembarcos filibusteros en Puerto-Rico.

Opinan los ministros que es probable se trate de un desembarco simulado en Puerto-Rico, para distraer los barcos que vigilan las costas cubanas y efectuar el desembarco real en Cuba.

El Gobierno previsor en esto no desatenderá la vigilancia en ningunas de las dos colonias.

En breve marchará á Barcelona el Sr. Salmerón.

Nuevas partidas.—Oferta rehusada

Madrid 1.º 10 m.

Han aparecido nuevas partidas filibusteras en Matanzas, Cárdenas y otros puntos.

Crece la insurrección.

Un periódico de Nueva-York del día 29 dice que el Banco Español de Cuba ha ofrecido 25 millones al Gobierno con garantía de las cédulas hipotecarias.

Zeda

Maceo preso

Madrid 1.º 4 t.

Circulan insistentes rumores de que el Gobierno ha recibido un telegrama en el cual se le comunica que una pequeña columna de nuestras tropas ha sorprendido y hecho prisionero á José Maceo en un ventorro, apresando también parte de su gente, á los cuales se les formará consejo sumarisimo.

Confirmaré cuanto antes la noticia.

Los del regional á Cuba

Obsequios á los soldados

Alcudia 1.º 9 m.

En este momento el Ayuntamiento está reparando dinero á los soldados.

El Sr. Oliver les dá sendos cigarros.

En representación del *HERALDO*, reparto vino y cigarros á los expedicionarios.

Reina un entusiasmo indescriptible. La tropa está agradecidísima por los obsequios que ha recibido.

Una banda de música acompañará al puerto á los expedicionarios, tocando escogidas piezas mientras dure el embarque.

Imposible telegrafiar más.

Lorenzo Barceló.

Para buenas vistas Valldemosa

y para buenos

PIQUÉS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR, la

NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ

JAIME II, 12 y 14

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

7, San Nicolás, 7

Seguro completo de quintas

LA UNION ESPAÑOLA

CALLE SAN PABLO, 6, 2.º - BARCELONA

Unica Soiedad en España que ha redimido á sus asegurados excedentes de cupo.

Colegio politécnico de Bellver

Alfonso XIII, 15, 17 y 19. (El Terreno) Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este Colegio...

Acaba de abrir en la calle de la Soledad n.º 21 un gabinete médico de consulta y curación el Dr. Sorá autor de los jarabes anti-reumático y anti-herpético...

Pianos

De las mejores marcas, el establecimiento más barato de Palma.

Vapores trasatlánticos



de hijo de J. Jover y Serra El magnífico vapor trasatlántico

J. Jover Serra

saldrá del puerto de BARCELONA para los de HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos...

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.

Nota.—Atendiendo á la aglomeración de carga que existe, se replica á los Cargadores pasen sus notas de géneros á embarcar con toda la antelación posible á este despacho.

Viaje á Marsella

A principios de Setiembre próximo saldrá para Marsella la polacra goleta Sifide Isabelita.

Admite carga á fleta. Para más informes dirigirse á los Sres. Salom y Rullán, Plaza de la Libertad.

Servicio directo de correos ENTRE BARCELONA Y SOLLE

El magnífico y veloz

Vapor Isleño



saldrá del puerto de BARCELONA para el de SOLLE todos los domingos á las 7 de la noche y del de SOLLE para el de BARCELONA todos los lunes á las 8 de la noche.

Admite carga y pasaje á precios reducidos. INFORMARÁN: En Palma, Oficinas de la Isla Marítima, Palacio, 26.

En Sóller: D. Ramón Coll, calle del Mar, 5. Para mayor comodidad del pasaje el vapor atracará en el muelle de Barcelona.

COGNAC

AMAT HERMANOS-VALENCIA

REPRESENTACION EN ESTA-VALLORI, 25

Se vende en colmados, cafés y cervcerias

LAMPISTERÍA, CRISTALERÍA, QUINCALLA

Y HOJALATERÍA

DE JOSE IGNACIO FUSTER

San Nicolás, 7, Palma

Talleres de construcción de aparatos para gas, canales y canalones, colocación de bombas, instalaciones de cañerías para agua, gas y todo lo concerniente al ramo de hojalatería...

Las importantes mejoras introducidas en sus talleres le permiten ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, precios tan sumamente económicos como nunca había di do ofrecer.

MORRHUOL advertisement with image of a fish and text: CAPSULAS EUPEPTICAS MORRHUOL DEL DR. PIZÁ

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos...

SÁNDALO PIZÁ advertisement with image of a box: PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

Depósito en Palma,

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE advertisement: Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus.

Venta de dos catrines Uno de cuatro ruedas, casi nuevo y muy elegante. El otro de dos ruedas y de muy buen movimiento.

Buñuelos Desde el sábado próximo en adelante se expendrán en la calle del Borne números 6 y 8 de los vulgarmente llamados entrefinos y de patata al precio de 60 céntimos los primeros y 40 los segundos.

A precios reducidos Molduras doradas y negras para MARCOS de toda clase. Cromos y estampas Santos, paisajes, figuras, caprichos, etc.

Al buen gusto Aceite superior, de oliva, refinado, á 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro.

Oposiciones para el ingreso en el Banco de España Preparación completa, para las próximas oposiciones, por Don Francisco E. Salvadorés, Interventor de esta Sucursal del Baneó.

Cochera y cuadra Se alquila una en la calle de Catañy n.º 25; informarán, Piedad, 28 principal.

Se necesita un practicante bien enterado en el despacho de Farmacia. Informarán Plaza Santa Eulalia, núm. 19.

A. y A. Santamaría CONSTRUCTORES Gran Fábrica de puertas de acero ondulado. NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA Fabricantes de tabilllas metálicas de acero para persianas.

Se alquila en la calle de los Angeles una casa zaguán, núm. 21 con espaciosa habitaciónes, agua á grifo, caballeriza, reuniendo las comodidades apetecibles...

Venta Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada cristalería de la calle de San Nicolás, número 32, con mostradores y todo junto según esta, todos los géneros á precio de fábrica...

VENTA Se vende una buena y grandiosa estantería, con sus correspondientes aparadores, propósito para colocar calzado, pudiendo servir así mismo para distintos artículos.

LA BICICLETA AUTO-MOTRIZ POR GASOLINA Invento Hildebrand-Wolffmueller privilegiado en todos los países industriales. REPRESENTACION GENERAL PARA ESPAÑA Jorge Ahlemeyer, Ingeniero

Parada de carruajes DE Bartolomé Femenias, Monjo Alquileres á precios módicos para todos los puntos de la isla. Rapidez, Comodidad, Seguridad, Economía 38, Amistad, 38. - MANACOR

MIGUEL FERRER DENTISTA participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su Gabinete de Dentista á la calle de San Bartolomé núm. 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

Tanto se vende como se alquila una casa recién modificada en el término de Establiments, núm. 180 con medio cuartón de tierra poblada de almendros.

Casa Perelló PIANOS Se alquilan nuevos y usados desde 6 ptas. arriba Unión, 19

Academia preparatoria del curso de ampliación, para Medicina, Farmacia y Derecho (1.º 2.º y 3.º) bajo la dirección de D. Jaime Domenech, Sol. 55 Palma.—Imprenta de Bartolomé Botger.